
Использование безличных предложений 
Мы используем безличные предложения в следующих случаях: 
Для обозначения явлений природы (например, погоды) или характеристики 
окружающей среды. В таких предложениях сказуемое выражено либо простым 
глаголом, либо является составным именным. 
Примеры:    ​  
It is hot in August. 
It often rains in November. 
Для идентификации кого-либо или чего-либо. 
Примеры: 
What is it? 
It’s a map. 
Who is it? 
It’s you. 
Чтобы обозначить время. 
Примеры: 
What day is it? 
It’s Wednesday. 
What time is it? 
It’s nine o’clock. 
Для обозначения расстояния. 
Примеры: 
How far is to Dallas? 
It’s seventy kilometers. 
Конструкции с безличными предложениями 
Чтобы передать слова людей вообще или неопределенной группы людей используется 
конструкция it + глагол в пассиве (be+past participle) + конструкция с that. 
  
  
Примеры: 
It is reported that the defense minister is to resign. 
It can be seen that the people continue to lose their job. 
В данном случае могут быть использованы не все глаголы, вот список тех, которые 
можно употреблять: 
agree (соглашаться); 
allege (утверждать); 
announce (объявлять); 
assume (предполагать); 
calculate (вычислять); 
claim (требовать); 
consider (считать); 
declare (заявлять); 



discover (обнаруживать); 
estimate (оценивать); 
expect (ожидать); 
feel (чувствовать); 
find (находить); 
know (знать); 
mention (упоминать); 
propose (предлагать); 
recommend (рекомендовать); 
rumour (распространять слухи); 
say (говорить); 
show (показывать); 
suppose (предполагать); 
think (думать); 
understand (понимать). 
Как видим, в безличных предложениях подлежащим выступает местоимение ‘it’. Но 
это не единственный способ их образования. Также передать состояние вещей или их 
местонахождение возможно при помощи конструкции ‘there+be’, которая и будет 
выступать подлежащим. 
Примеры: 
There is a piano in the room. 
There was a girl in the street. 
There может использоваться и в конструкции ‘there+глагол в пассиве+to be’. 
Примеры: 
It is alleged (that) there was an explosion. 
It was thought (that) there had been too many obstacles to peace. 
Виды безличных предложений в английском языке 
Безличные предложения в английском языке делятся на две большие группы: именные 
и глагольные. Классификация основывается на типе сказуемого. 
Именные 
В таких предложениях сказуемое состоит из глагола-связки ‘to be’ и именной части – 
имени прилагательного, имени существительного или числительного. 
Примеры: 
It’s autumn. 
It’s easy to study English. 
  
Отрицательные и вопросительные формы строятся по формальным правилам: 
It won’t be long. 
Is it autumn now? 
Глагольные 
Сказуемое в таких предложениях выражено глаголами. 
Примеры: 



It’s getting cold. 
It often rains in October. 
Как и в случае с именным типом, отрицательные и вопросительные формы образуются 
по всем правилам. 
Примеры: 
It doesn’t often rain there. 
Does it snow in winter? 
Употребление безличных предложений 
  
Мы используем безличное предложение, чтобы сказать который час: 
• Сейчас 11 часов – it is 11 o’clock now 
• Времени было половина пятого – it was half past 4 
• Когда я вернусь, будет уже 10 часов – when I return it will be 10 o’clock already 
Безличные предложения всегда используются для описания погоды с глаголами to rain, 
to snow, to hail, to drizzle 
• Осенью часто идет дождь – It often rains in autumn 
• Моросит, нужно взять зонт – It is drizzling, I must take an umbrella 
Чтобы отметить, сколько времени нам требуется на совершение действия – наверное 
вам встречались предложения, начинающиеся со слов «мне нужно … времени чтобы 
что-то сделать, у меня уходит… времени на что-то и т.д.». Так вот, для перевода таких 
предложений также используется конструкция безличного предложения — It takes … 
to…: 
• Ей нужен час на дорогу до работы – It takes her an hour to get to her work 
• Моей маме потребуется полдня чтобы испечь столько пирожных – It will take my 
mother half a day to bake so many cakes. 
Безличное предложение часто используется для описания действий, для которых нужен 
инфинитив, в которых фигурируют такие слова как never, to appear, to seem, to turn out, 
to happen 
• It is never late to say “excuse me” – Никогда не поздно сказать «прости» 
• It seemed to be late to change anything – Казалось, уже поздно что-либо менять 
Безличное предложение используется для выражения модальности с глаголами can, 
may, must. В этом случае формальным подлежащим является слово one, которое при 
переводе на русский язык опускается. 
• Здесь нельзя курить – One must not smoke here 
• Нужно мыть руки перед едой – One should wash hands before having meals 
• Невозможно сделать всю работу сразу – One cannot do all the work at once. 
 


